

Santiago, 07 de noviembre, 2023

**Declaración Sociedad de Pared Abdominal y Hernia de Chile
SPAH Chile**

En relación con el artículo de la edición del día 30 de octubre del periódico The New York Times: “How a Lucrative Surgery Took Off Online and Disfigured Patients” y la reacción de la Americas Hernia Society, manifestada en una carta fechada el 03 de noviembre; como Sociedad de Pared Abdominal y Hernia de Chile, nos parece necesario hacer presente que los pacientes con patología de la pared abdominal en ocasiones representan un desafío quirúrgico superlativo y multidisciplinario y para dar respuesta a ellos, disponemos de técnicas quirúrgicas avanzadas que, si bien nos han permitido grandes logros en la resolución de los casos complejos, su correcta indicación y ejecución requieren de un entrenamiento adecuadamente supervisado.

Como Sociedad de Pared Abdominal y Hernia de Chile, estamos de acuerdo con la American Hernia Society respecto que los casos descritos en el artículo no representan a la gran mayoría de los cirujanos y que el adecuado desempeño quirúrgico requiere de los más altos estándares éticos y técnicos. En concordancia con lo anterior, el aporte de los medios de comunicación social a la difusión de nuevas técnicas quirúrgicas ha sido invaluable, sin embargo, la correcta indicación y ejecución de éstas corresponde y es responsabilidad de cada cirujano.

Finalmente, hacemos énfasis en que nuestra misión es promover la difusión del conocimiento, las habilidades y competencias técnicas que, junto al imperativo ético que guía nuestra profesión, nos permitan resolver de la mejor manera las patologías de nuestros pacientes.



Dr. Gabriel García

Presidente

Sociedad de Pared Abdominal y Hernia de Chile
SPAH